

Hassan 'calienta el puchero'

La oposición marroquí denuncia numerosas "presiones e irregularidades" ante los comicios legislativos que tendrán lugar mañana

SUSANA DE LA ROSA (EP)
E. Especial / Rabat

Los islamistas moderados de Marruecos, que por primera vez en la historia optan al Congreso de Rabat, denunciaron ayer las presiones que reciben del Gobierno para que abandonen la carrera electoral antes de las elecciones legislativas de mañana viernes.

El legislador y secretario general del Movimiento Popular Democrático (MPDC), el doctor Abdelkrim Al Jatib, declaró que las elecciones al Parlamento marroquí "no cambiarán la situación en Marruecos", ya que se sustituirá a unos dirigentes por otros de ideas similares, y el sistema "continuará siendo el mismo".

El líder de los islamistas moderados, que creó el partido en 1967, señaló que, a pesar de haber boicoteado anteriores elecciones, el MPDC espera con esta campaña poder manifestar "nuestras ideas".

Además, la Prensa opositora publicó ayer varias denuncias de "soborno electoral", de manipulación en la distribución de los carnets electorales y de otras formas de presión contra sus simpatizantes por 'mafias' de la derecha.

La acusación más fuerte procedió del buró político de la Unión Socialista de Fuerzas Populares (USFP) que denunció el uso de mezquitas, del dinero y de la violencia en la campaña de los comicios.

La USFP publicó una carta abierta a los responsables de controlar el proceso electoral

a fin de que "asuman su responsabilidad y tomen las medidas pertinentes para el respeto de la legalidad".

Los antiguos comunistas marroquíes del Partido del Progreso y del Socialismo (PPS) denunciaron agresiones contra sus candidatos y amenazas de muerte efectuadas por otros candidatos pertenecientes a partidos calificados de 'pro administrati-

El líder de los islamistas dice que los comicios no cambiarán nada

vos'. Un joven de quince años murió y cinco otras personas simpatizantes del PPS resultaron heridas ayer en la provincia de Marrakech tras un enfrentamiento con un grupo que pertenece al Movimiento Democrático Social (MDS), cuyo líder, Mahmud Archan, es un antiguo responsable de policía.

El partido nacionalista opositor Istiqlal denunció

igualmente la complicidad directa de los funcionarios locales del Ministerio de Interior para apoyar a candidatos de estos partidos de la derecha.

En el mismo sentido, las dos formaciones marxistas —la Organización para la Acción Democrática y Popular (OADP) y el partido Socialista Democrático (PSD)— denunciaron "la voluntad de corromper" la vida política marroquí.

Estas críticas van dirigidas contra el Ministerio de Interior, acusado de manipular los resultados de las elecciones usando varias formas como la mala distribución de carnets electorales, y la complicidad con mafias que compran votos y utilizan la violencia.

La única respuesta de las autoridades fue la detención de seis personas acusadas de sobornar a los electores.

En Casablanca la Policía detuvo a una mujer en posesión de 53 carnets electorales, que prometió vender a un candidato del partido izquierdista Fuerzas del Frente Democrático (FFD), y en Salé, ciudad vecina a Rabat, la Policía detuvo

a tres hombres que trabajan por cuenta de la mujer de un candidato del partido Istiqlal que tenían 60 carnets electorales.

Dieciséis partidos diferentes han presentado más de 3.300 candidaturas ante las elecciones legislativas de mañana que decidirán la composición de la Cámara baja del Parlamento marroquí, compuesta por un total de 325 escaños.

pese a todo, están decididas a continuar con sus propósitos.

Hoy está prevista en Argel otra marcha nacional, que probablemente será prohibida por las autoridades, como ocurrió recientemente con una manifestación organizada por los diputados de los seis partidos de la oposición que forman este colectivo de protesta.

El sábado, los líderes de estos partidos tienen previsto celebrar una reunión para definir cuáles pueden ser las nuevas acciones de protesta. La manifestación de los diputados de la semana pasada y el mitin que la oposición quiso dar en Argel el lunes fueron reprimidos por la Policía.



EN CAMPAÑA Un militante del fundamentalista Movimiento Democrático distribuye octavillas en Yakoub El Mansour.

Un nuevo mapa político

Hassan II, rey de Marruecos desde hace 37 años, manifestó ayer su deseo de que las elecciones de mañana, donde trece millones de electores han sido llamados a las urnas, supongan un cambio y permitan la puesta en práctica de una "política de alternancia" en el país. Hassan señaló que la designación del próximo Gobierno, que tendrá lugar a mediados de diciembre, se hará de acuerdo con el "nuevo mapa político".

La oposición ya rechazó, en 1995, la invitación real para entrar en el Gobierno a causa del respaldo dado por el monarca al ministro del Interior, Driss Basri.

De las elecciones municipales del pasado mes de junio surgieron tres grandes bloques. La oposición de izquierdas, el centro derecha y los partidos progubernamentales obtuvieron entonces un tercio de los sufragios cada uno.

Fracasa la jornada de huelga en Argelia

El Gobierno amenazó a los funcionarios y el principal sindicato no apoyó la convocatoria

La poderosa central sindical Unión General de Trabajadores Argelinos (UGTA) no apoyó el paro.

En Argel, la mayor parte de los comercios abrieron sus puertas, mientras que los transportes urbanos funcionaron con normalidad.

El jefe del gobierno, Ahmed

Uyahia, dirigió una nota a los funcionarios comunicándoles que la huelga era ilegal y que toda ausencia injustificada sería sancionada con la correspondiente pérdida de salario.

Las formaciones políticas que convocaron este conato de huelga seguirán reivindicando "la verdad de las urnas" y señalaron que,

El partido de Erbakán, con las horas contadas

La Prensa laica de Turquía dice que la ilegalización de los islamistas del Refah ha sido decidida de antemano, al margen de cuál sea el dictamen del Tribunal Constitucional.

HERVE COUTURIER (AFP)
Ankara

La posible ilegalización del Partido Islamista de la Prosperidad, el Refah, amenaza con desatar una verdadera tormenta política el seno de las mismas fuerzas laicas turcas. El diario "Turkish Daily News" criticaba ayer la medida que, argumentaba, estaría justificada de antemano al margen de los resultados del informe que, a tal efecto, elabora la Corte Constitucional. "Tenemos la impresión de asistir a un simple formalismo y de que la prohibición del Refah ya ha sido decidida".

"Las fuerzas que echaron a su Gobierno del poder están decididas a destruir el Refah —continuaba el rotativo—. Creen que cuando el Refah sea eliminado, el sistema laico estará más asegurado".

El Ejército, principal instigador de la persecución del Refah, dice que los islamistas siguen siendo la principal amenaza para el Estado laico

La intención de ilegalizar el partido del antiguo primer ministro, Necmettin Erbakan, tiene a su principal instigador en el Ejército, dado que las Fuerzas Armadas consideran que el partido islamista constituye "la principal amenaza para el Estado". Así lo

confirmaron ayer fuentes militares que consideraron "un error" pensar "que el fundamentalismo ya no es una amenaza para el país".

Por otra parte, las autoridades volvieron a pedir ayer el reconocimiento internacional de la parte turca de la isla de Chipre como condición previa para proseguir las negociaciones sobre la unificación de la isla. "Únicamente dos comunidades en situación de igualdad pueden llevar a cabo las negociaciones para la unificación", indicó el ministro para Chipre, Sukru Gurel.

Las declaraciones de Gurel tuvieron lugar el mismo día que finalizó la visita del mediador norteamericano para Chipre, Richard Holbrooke, que el lunes y el martes se entrevistó con las autoridades (grecochipriotas) de la República de Chipre, única que ha sido reconocida hasta el momento por Naciones Unidas y la comunidad internacional.

Argel / AGENCIAS.—La huelga de tres horas convocada ayer por la oposición en Argelia para denunciar el fraude en las elecciones locales de octubre tuvo una escasa participación popular. Los seis partidos convocantes de la protesta, el Frente de las Fuerzas Socialistas (FFS), la Agrupación por la Cultura y la Democracia (RCD), el Movimiento de la Sociedad por la Paz (MSP), el Movimiento En-Nahda, el Partido de los Trabajadores (PT) y el Partido de la Renovación Argelina (PRA), atribuyeron el fracaso de la convocatoria a "presiones" e "intimidaciones" de las autoridades sobre los asalariados y los comerciantes.